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Samedi 1 : Père Abbé participe à une rencontre d’une semaine avec des supérieurs de communauté, 
femmes et hommes, autour d’une animatrice de l’IFHIM pour partager sur leurs problèmes 
particuliers. 

Lundi 3 : Jusqu’au 10 plusieurs cellériers de la région tiennent leur réunion annuelle à l’abbaye 
bénédictine de Ganagobie. Notre Frère Nathanaël y participe. 
Profitant des conditions météorologiques favorables, Stéphane notre ouvrier fauche les prés et 
mercredi tout le foin sera rentré : 96 balles rondes de 200 kg, soit une baisse de 30 % par rapport à la 
« normale », comme dans toute la région. Certains exploitants risquent la pénurie en fin de saison. 
 
Tout au cours du mois nous accueillons en communauté des jeunes venant découvrir en quelques 
jours la vie monastique de l’intérieur : Gauthier du 12 au 17, Théo du 17 au 22, Philippe du 31 au 5 
aout. Didier se lance dans un stage dans le cadre du noviciat jusqu’au 15 octobre. 
Nous profitons en communauté du passage de différentes personnalités pour qu’elles nous 
présentent leur engagement : M. Dennis Gira, Frère Nicolas Tixier op, Frère Jean-François op, Père 
François Xavier Dumortier sj, Mgr Henri Coudray, Père Lucien. 

Mardi 4 : Dennis Gira a un livre en projet : Sous le regard du Christ ». Il participe avec des jésuites à 
une réflexion à partir du film « Silence » de Martin Scorsese. Il nous brosse le tableau de la situation 
du Japon à cette époque où les chrétiens sont persécutés, non à cause de leur foi, mais formant un 
groupe organisé au même titre que d’autres dirigés par des seigneurs de la guerre chacun cherchant à 
s’agrandir. 
En partie fondé sur des faits réels, Silence thème du film : « Il fallait qu’il abjure la foi pour sauver les 
chrétiens torturés ». Deux prêtres jésuites, au début des années 1640, entreprennent de retrouver le 
missionnaire portugais Cristovao Ferreira, grand évangélisateur de l’archipel qui aurait fini par 
apostasier sous la torture avant d’adopter le point de vue de ses oppresseurs. Accueillis secrètement 
par des communautés converties de paysans très pauvres, dans un climat de sévère répression à 
l’encontre des chrétiens, le P. Rodrigues et le P. Garupe  sont à leur tour capturés et confrontés aux 
exigences radicales de seigneurs locaux qui entendent couper toutes les racines de cette religion 
importée. Sommés à leur tour d’abandonner leur foi, ils devront puiser au tréfonds de leur être les 
ferments d’une vérité ultime. 

Dimanche 9 : Frère Nicolas Tixier, op de Strasbourg vit sa retraite en communauté. Nous l’invitons 
à nous faire connaitre ses nouvelles responsabilités : père maître de 7 novices de différentes 
nationalités, la tâche est belle mais difficile. La nouvelle génération ne met pas les accents sur les 
mêmes valeurs. Les jeunes ont besoin d’une structure. L’important est mis sur la vie fraternelle, la 
liturgie, la formation. Frère Nicolas est également  aumônier des gens du voyage, son intégration 
parmi eux est longue. Les évangéliques ont plus de succès car les prêcheurs sont des membres de 
leur groupe. 
Une troupe de guides (jeunes filles de 12-15 ans) d’Orléans s’installe en face de l’abbaye pour 15 
jours. 

Mardi 11 : Fête de communauté. Un groupe de Frères présente les apophtegmes Pour les moines ce 
sont des anecdotes, des situations, des réflexions, récoltées en Égypte principalement, au 3ème et 
4ème siècles, auprès des hommes, des femmes réfugiés hors des villes et villages, dans des oasis, 
essayant de vivre leur vie chrétienne de façon absolue, souvent dans les privations, le jeûne, le 
dénuement, la prière. 
 

Bellevaux 

http://www.ifhim.ca/
https://fr.wikipedia.org/wiki/Dennis_Gira
http://www.allocine.fr/film/fichefilm_gen_cfilm=29943.html


    
 

Apophtegmes des Pères du désert 

 
Un moine tresse une corbeille 

 
Un moine pèlerin en visite 

 
 

Nous visionnons un CD « Le clan des renards » par Anne et Erik Lapied, spécialistes de reportages sur 
les animaux et les personnes vivant proches de la nature, comme de Yves Lachenal alpagiste au-
dessus de l’abbaye que nous avions apprécié il y a quelques mois. 
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Franck Nieler nous réjouit par un concert de « Bols chantants »  instruments de musique en bronze, 
cristal et des gongs. Avec les harmoniques qui en sont tirées c’est un voyage sonore profondément 
ressourçant et relaxant. 

Vendredi 14 : Le jour est férié et les moines sont au travail, spécialement à la fromagerie, même si la 
quantité de lait à travailler est réduite. 

Vendredi 21 : Christian Regat vient continuer la rédaction de Notre-Dame de Tamié, histoire d’une abbaye 
cistercienne. Nous en avons entendu au réfectoire la lecture de sa première partie : Tamié 1132-1793. Il 
est de nouveau dans nos murs, pour la suite de la rédaction depuis 1793 à nos jours. Les documents 
disponibles sont de plus en plus nombreux à mesure que l’on avance dans le temps et il arrive un 
moment où leur abondance rend difficile leur exploitation. 

Dimanche 23 : Frère Jean-François op est membre d’une communauté de 8 Frères animant le 
sanctuaire marial de la Sainte-Face à Tours (http://www.paroisse-cathedrale-tours.catholique.fr/accueil-paroisse-saint-

maurice/oratoire-de-la-sainte-face). La pastorale est orientée vers les pauvres, les personnes fragiles, les petits 
bourgeois. - Lui-même s’occupe particulièrement du dialogue interreligieux. Leur Ordre célébre les 
800 de sa fondation. 

Lundi 24 : Frère Nathanaël est en déplacement pour la marque collective Monastic. 
Marco retourne à Turin après un mois de participation à notre vie de moines cénobites. 
Père François Xavier Dumortier vient à Tamié depuis 1973. Il nous avait parlé de la situation 
politique et sociale du pays avant les élections présidentielles. Il nous fait un bref état de la situation 
après l’élection d’Emmanuel Macron comme nouveau président. Il y a un net clivage, la moitié des 
français ne se sent pas écoutés, ce sont les plus vulnérables. 

Mercredi 26 : Frère Patrice jouit d’une évolution positive après son opération de prothèse du 
genou. Il souffrira encore plusieurs semaines, avec de la rééducation. 

Jeudi 27 : Nous confions notre manuscrit Ms 6 de la liturgie ancienne cistercienne à l’Atelier du 
patrimoine pour le faire restaurer. 

Vendredi 28 : Il y a 200 ans c’était « le commencement du commencement » de notre communauté 
avec l’achat des bâtiments de Bellevaux par dom Eugène Huvelin, les Frères Sabas Coquart et 
Hyppolite Minet, convers, tous trois profès de Sept-Fons. 
Mgr Henri Coudray évêque de Mongo au Tchad prend chez nous 4 jours de retraite. 

Samedi 29 : P. Lucien prêtre du diocèse de Besançon s’était occupé de jeunes en difficulté et pour 
commencer sa retraite en 2012 il a entrepris un pèlerinage à Bethléem à pied avec un âne. Cet animal 
est un très bon compagnon, docile et qui permet de nouer des contacts avec les personnes 
rencontrées. 

Dimanche 30 : Mgr Henri Coudray nous parle de son vicariat apostolique de Mongo 
(http://eglisemongo.org/), qui est limitrophe de la Lybie, du  Soudan, de la Centre-Afrique. Il y a 6 prêtres 
pour 6 paroisses. Les communautés de laïcs les plus éloignées sont séparées par 1 500 km de pistes 
très difficiles. Elles sont très dynamiques, mais comment pourront-elles tenir sans eucharistie ? Mgr 
Henri Coudray cherche à obtenir de l’aide pour le ministère dans différents diocèses, jusqu’à 
maintenant sans grand succès.. Il nous demande prier entre autre pour qu’une communauté 
monastique s’implante dans cette région. 

Lundi 31 : Frère Éric du Prieuré bénédictin Saint-François-de-Sales  à Évian vient vivre un temps 
de retraite avant sa profession le dimanche 6 août. 
 

http://www.paroisse-cathedrale-tours.catholique.fr/accueil-paroisse-saint-maurice/oratoire-de-la-sainte-face
http://www.paroisse-cathedrale-tours.catholique.fr/accueil-paroisse-saint-maurice/oratoire-de-la-sainte-face
http://eglisemongo.org/
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Bellevaux 

en Franche-Comté 

Il y a 200 ans 

« Le commencement du commencement » 

de notre communauté actuellement à Tamié 

achat des bâtiments de l’abbaye de Bellevaux 

par trois profès de Sept-Fons : 

Dom Eugène Huvelin, prêtre 

Frère Hyppolite Minet convers 

Frère Sabas Coquard convers 

pour y reprendre la vie monastique en suivant 

les Règlements de dom Eustache de Beaufort  

réformateur de Sept-Fons en 1663. 

 

Le siège du diocèse de Besançon étant vacant 

ils durent attendre la nomination d’un nouvel évêque 

avant de pouvoir déposer  

une demande de reconnaissance canonique. 

 

Alléluia ! - Louange au Seigneur ! 
 
 

  



Travaux d’été 
 

 
 

    
 

 



   
 
 
 
 
 

 
 

 

Mohamed démolit une partie du mur de 
clôture côté Belle-Étoile très abimée par le gel 
et les ans pour refaire un chainage à une 
hauteur plus faible, permettant de dégager la 
neige par-dessus. 
Un autre pan plus au nord sera refait par ses 
soins, avec pierres apparentes. 



    
 
        Frère Patrice après sa prothèse du genou                                     Frère Martin 


